
本市将改造没有无障碍设施老小区
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本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天上午， 市十四届人大三次会议
上 ， 《北京市居家养老服务条
例》 表决通过， 并将从今年5月1
日起正式开始施行。 条例内容包
括， 新建、 改建和扩建居住区应
当配建无障碍设施， 而没有无障
碍设施的老旧小区则将改造， 增
加坡道、 楼梯扶手、 电梯等。

目前， 本市多数社区建有养
老设施， 并开展日间照料、 用餐
等服务， 但场所小、 设施和服务
项目不全， 不能满足老年人的实
际需求。

有的代表提出， 养老机构应
当为居家养老服务提供支撑 ，
《条例 （草案）》 缺乏这方面的内

容。 法制委员会认为， 养老机构
利用自身的资源优势， 将服务功
能辐射到周边社区， 成为居家养
老服务的重要支撑力量， 实践中
已有成熟的经验。 因此， 建议增
加养老机构与居家养老衔接的内
容， 增加 “鼓励养老机构利用自
身资源优势， 为周边社区居住在
家的老年人提供服务”。

同时， 要求新建小区配建养
老设施要与住宅同步规划、 同步
建设、 同步验收、 同步交付使用；
老旧小区没有养老设施或者现有设
施未达到配建指标的， 所在区、 县
人民政府应当通过购置 、 置换 、
租赁等方式配置； 社区配建的养
老设施出租用于其他用途的， 应

当收回用于社区养老服务。
在表决稿中 ， 还增加 “新

建、 改建和扩建居住区应当符合
国家无障碍设施工程建设标准 。
规划、 住房和城乡建设等部门应
当逐步推进老旧小区的坡道、 楼
梯扶手、 电梯等与老年人日常生
活密切相关的生活服务设施的改
造。” 对于老旧小区无障碍设施
改造的问题， 市人大常务委员会
法制委员会主任李小娟表示暂时
没有时间表， “有些工程有望是
政府来补贴。”

图为市十四届人大三次会议
闭幕大会上， 代表就 《北京市居
家养老服务条例》 投票表决。

本报记者 陈艺 摄

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 记者从市十四届人大三次会
议上了解到， 根据出席会议的市
人大代表、 政协委员提出的意见
和建议， 对政府报告进行了9处
修改。 其中在加大执法力度的重
点领域中， 增加了停车秩序和房
屋租赁两方面。

据悉， 政府工作报告在提交
大会审议前， 征求意见稿提请各
代表团分团活动时讨论， 并征求
了市政协委员的意见。 对代表和
委员们提出的意见建议， 共进行
了191处修改 。 大会开幕以来 ，
又根据代表和委员提出的意见建
议， 经过认真研究， 对政府工作
报告进行修改， 主要有9处。

修改的内容包括在 “高水平
做好 ‘十三五’ 规划和各专项规
划编制工作” 前， 增加 “拓宽公
众参与渠道” 的表述； 在 “保障
妇女儿童权益” 前， 增加 “坚持
男女平等基本国策” 的表述； 在
“加大对环境保护 、 食品药品 、
劳动保障 ” 后 ， 增加 “停车秩
序、 房屋租赁” 的表述， 修改为
“加大对环境保护 、 食品药品 、
劳动保障、 停车秩序、 房屋租赁
等关系群众切身利益的重点领域
执法力度； 在 “加快通过城市副
中心建设， 完成核心启动区基础
设施建设任务” 后， 增加 “推进
北京环球主题公园等重点项目”
的表述。
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本报讯 （记者 周美玉 ） 市
十四届人大三次会议闭幕， 表决
通过 《北京市居家养老服务条
例》。 昨天下午， 大会举行第三
次新闻发布会， 就条例的审议情
况及法规实施的有关问题， 本市
民政部门回答记者提问。 据悉，
2月底， 养老助残卡将覆盖本市
98%的80岁以上老人 ， 上半年 ，
刷卡网点也将增至12000个。

养老助残卡网点将增
今年2月底，本市42万名80岁

老年人，98%能拿到养老助残卡。
“目前， 本市可以刷养老助残卡的
网点已达7000个，今年上半年将增至
12000个以上。” 市民政局副局长、
新闻发言人李红兵表示。

目前， 北京老龄化特征越来
越明显。 据了解， 将纸质养老助
残券变卡， 解决了老年人、 残疾
人反映的纸质养老助残券不能找
零、 丢失损毁不能补办等问题。
另外从商家的角度讲， 解决了结
算周期长、 资金周转慢等问题，
吸引了更多的服务单位参与， 拓
宽了服务单位的范围。

李红兵还介绍 ， 今后将把
“卡” 的工作推进到65-79岁老年
人群体 。 “目前 ， 这个群体有
130万老年人， 持有这个卡不仅能
免费逛公园， 坐公交 。 今后 ， 通
过这个卡获悉的大数据， 将支持
政府的决策和养老企业的选择。

将出台失能老人补贴制度
此次人代会上 ， 有代表提

出， 建议建立失能老人护理补贴
制度 。 对于低收入的高龄 、 独
居、 失能等困难老人， 政府采取
补贴的形式， 根据其实际情况给
予护理补贴。

对此， 李红兵明确表示， 针
对经济困难 、 高龄 、 失能的老
人， 本市将出台关于失能老年人
的补贴制度。 “这其中首先要筛
选出经济困难、 失能的老年人，
还要思考政府通过什么样的购买
方式提供服务。”

发动餐企丰富老年餐桌
今年本市将继续深入解决老

年人的就餐问题， 希望建立起一
个覆盖更多老人的营养膳食体

系。 李红兵介绍， 实际操作中很
多老年人面临的并非脂肪肝等问
题， 而是营养不良， 这是由于认
识误区和错误的加工方式造成的。

今年， 老年人营养餐食服务
体系将进一步提升， 除了老年餐
桌， 还要发动一些大中型餐饮企业，
利用中央厨房特点， 将半成品覆
盖包区、 包街道的供餐体系。

另外 ， 此前民政部门还表
示， 为了改善老人的营养结构，
尤其是对于经济困难、 高龄、 失
独老人， 今年本市将出台全面的
补贴制度， 其中会给老人发放一
个 “营养包”， 里面包含了北京
老人普遍缺乏的钾等营养素， 老
人可以在日常的饮食中加入以获
得每日所需的营养。

养老助残刷卡网点将增至12000个

昨天， 市十四届人大三次会议举行新闻发布会， 就 《北京
市居家养老服务条例》 的审议情况及法规实施的有关问题回答记
者提问。 会后， 记者围堵市民政局副局长、 新闻发言人李红兵，
继续追问条例的实施细节问题。 本报记者 陈艺 摄影报道

新闻发言人
回答记者提问

今年将加大停车秩序执法力度

《北京市居家养老服务条例》 表决通过

本报讯 （记者 周美玉 ） 停
车难、 停车贵、 停车乱， 一直是
代表们关注的重点 。 此次人代
会， 很多代表提交的议案中， 都
对停车问题提了建议。

高子程、 刘美莲等多位代表
提出， 全市停车场的监管， 目前
基本处于无序的乱象之中， 加剧
了交通拥堵， 出现公共资源私有
化问题， 甚至有走向更加危险状
态的倾向。 为此， 建议应由城管
执法局统一监管停车场秩序， 由
政府制定统一划定停车场区域，
并聘用专家团队 ， 根据不同区
域、 不同时段， 明确各类公共场
地形成的停车场的收费标准， 并
以此作为招投标或承包发包的依
据。

市人大代表、 北京交通发展
研究中心主任郭继孚代表也提交
议案。 他表示， 现在的停车问题
正在形成恶性循环， 违法停车严
重， 而且受到处罚的不多。 收费
停车场却又管理混乱， 费用去向
不明， 引发公众不满。 过低的停
车成本同时还进一步刺激了市民
购车需求。

郭代表提出， 从国际经验上
看， 发挥市场作用和严格执法，
是解决停车问题的根本措施。 因
此， 现在应该加快停车立法， 明
确政府、 市场和个人的权、 责、
利， 加大处罚力度。 还可以组建
专业的执法队伍， 建立一支全市
统一的专业化停车执法队伍， 严
格执法。

■相关新闻

全市应建专业化停车执法队伍

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 记者从市十四届人大三次会
议获悉， 此次人代会， 刘迎等18
名代表联名提出议案， 建议本市
“限制燃放烟花爆竹” 的地方性
法规修改为 “全面严禁燃放烟花
爆竹”。

代表们在议案中提出， 2006
年北京 “禁改限” 之后， 空气污
染的问题已经日益严重。 从2006
年到2013年， 每年除夕和元宵节
夜间都会出现明显的污染浓度高
峰， 除夕子夜零点到1点， 全市

平均PM10小时浓度最大值达到
1014微克/立方米 ， 是18点浓度
的10倍。 2013年， PM2.5全市平
均小时浓度最大值达到了410微
克/立方米， 部分监测站点小时
浓度达到了1000微克/立方米。

因此， 代表建议， 全面严禁
燃放烟花爆竹， 这将对改善空气
质量起到非常积极的 作 用 。 同
时 ， 提 出 可 以 利 用 新 技 术 、
新 方 式 ， 比 如 电 子 花 束 、 灯
光秀 、 丰富的游园活动等来庆
祝节日。

代表建议烟花“限放”改“禁放”


